

1. Record Nr.	UNINA9910420943503321
Autore	Nunlist Tobias
Titolo	Schutz und Andacht im Islam: Dokumente in Rollenform aus dem 14.-19. Jh. // Tobias Nunlist
Pubbl/distr/stampa	Leiden; ; Boston : , : BRILL, , 2020
Descrizione fisica	1 online resource (741 pages) : illustrations; digital, PDF file(s)
Collana	Islamic History and Civilization ; ; 175
Disciplina	091.0956
Soggetti	Manuscripts - Middle East - History Paleography, Arabic - History Scrolls - Middle East - History
Lingua di pubblicazione	Inglese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references and index.
Nota di contenuto	Teil I. Kontextualisierung: 1. Gegenstand der Arbeit und ideologische Kontextualisierung -- 2. Zum historischen Hintergrund -- 3. Sufismus und Futuwwa Mannerbunde und ihre sozialen und religiösen Bezüge -- Teil II. Beschreibungen: 4. Der Stadtedreieck-Typ -- 5. Der persische Typ -- 6. Der osmanisch-türkische Typ -- 7. Schlussbemerkungen und Hinweise auf späte Dokumente -- Appendix: Übersicht der identifizierten Amulettrollen -- Bibliographie -- Verzeichnis der angeführten Koranstellen -- Index.
Sommario/riassunto	Schutz und Andacht im Islam befasst sich mit handschriftlichen Dokumenten in Rollenform, die zwischen dem 14. und 19. Jh. entstanden sind. Die vorgestellten Belegstücke stammen aus unterschiedlichen geographischen Kontexten: a. Stadtedreieck Tabriz-Konya-Bagdad; b. persischer Kulturraum; c. Osmanisches Reich. Diese Rollen waren bei Angehörigen von Mannerbunden (Sufi-Orden, Futuwwa - und Ahi -Gruppierungen, Gilden) beliebt. Die Studie untersucht das auf diesen Dokumenten verwendete textliche und ge-stalterische Vokabular. Neben Passagen aus dem Koran (auch vollständige Abschriften) lassen sich oft Gebete und weitere Texte frommen Inhalts feststellen. Gelegentlich finden sich Hinweise, dass die Dokumente aus heterodoxen Umfeldern stammen. Die Studie unterstreicht ausserdem den hohen kunsthistorischen Wert der

vorgestellten Belegstücke, die oft für Angehörige von gesellschaftlichen Eliten angefertigt worden sind. Devotion and Protection in Islam deals with hand-written documents in the scroll format dating from the 14th-19th centuries. These documents can be attributed to various geographic contexts: a. the triangle between the cities of Tabriz, Konya and Baghdad; b. the Persianate world; c. the Ottoman Empire. These scrolls were appreciated by members of different associations (Mannerbunde ; e.g. Sufi orders, Futuwwa and Ahi groups). This study analyses the textual and ornamental vocabulary applied on the scrolls. The copied texts mostly comprise passages from the Quran and prayers. Certain features suggest that such scrolls were often produced in heterodox environments. Additionally, this study underscores the high art-historical value of these documents, particularly appreciated by members of the ruling elite.

---